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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; FIRMA DECRETO QUE NACIONALIZA EL LITIO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, firmó en Sonora el decreto para nacionalizar el litio, lo que consolida al mineral como propiedad 

de la nación para su exploración y explotación responsable. Lo que estamos haciendo ahora, guardadas las proporciones y en otro tiempo, es 

nacionalizar el litio para que no lo puedan explotar extranjeros ni de Rusia, de China ni de Estados Unidos. El petróleo y el litio son de la nación, 

del pueblo de México. El presidente Lopez Obrador, dijo que a partir de esta disposición será posible realizar estudios enfocados a la extracción 

del litio en el subsuelo mexicano. Debido a que se encuentra bajo arcilla, el proceso es distinto al que se ejecuta en países como Bolivia, Chile y 

Argentina. Inicia un proceso de exploración, de desarrollo tecnológico para tener la materia prima, también con el propósito de que se instalen 

plantas para la elaboración de baterías. Este mineral se utiliza en la producción de baterías de automóviles eléctricos; cubrirá la demanda de 

Estados Unidos y Canadá países comprometidos a transitar a la fabricación de ese tipo de vehículos benéficos para el ambiente. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; VENCERE A LA BUENA A LOS TRES ASPIRANTES A LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL POR 

MORENA  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, fue recibido en Zacatecas al grito de presidente, presidente; es el 

primer acto al que Morena lo invita como aspirante a la candidatura presidencial por el partido. Ricardo Monreal, acompañado por su hermano 

menor Saúl, presidente municipal de Fresnillo, destacó el hecho de que este es el primer acto al que Morena, como institución política, lo invita. 

El senador dijo que vencerá a la buena a los otros tres aspirantes a la candidatura presidencial por Morena. Dijo que de todos los aspirantes es 

el más preparado, con más experiencia política, y el que viene desde abajo, e insistió en que vencerá a pesar de que tardíamente, 18 meses 

después, el partido se dio cuenta de que tiene la legitimidad para contender. Que se sepa bien en todo el país, he decidido participar para suceder 

al presidente Andrés Manuel López Obrador, estamos muy cerca de lograr la Presidencia de la República. Cientos de simpatizantes recibieron 

con el grito “Presidente, presidente” al exgobernador de Zacatecas, quien presidió un mitin organizado por la dirigencia estatal de Morena, cuya 

presidenta, Roxana Muñoz, aclaró que es la primera de varias reuniones informativas en las que también participarán los otros aspirantes a dar 

continuidad a la Cuarta Transformación, porque en su partido hay piso parejo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DARLE VOTO DE CONFIANZA AL COMITÉ QUE EVALUARÁ A LAS Y LOS FUTUROS CONSEJEROS DEL 

INE 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

pidió no regatear la confianza al Comité  Técnico Evaluador del proceso para elegir a los cuatro consejeros y consejeras del Instituto Nacional 

Electoral (INE) de donde además saldrá el presidente de este organismo. Yo le pido a todos, medios de comunicación, partidos políticos, 

dirigentes, agrupaciones, a los propios actuales integrantes del Instituto Nacional Electoral, que le demos toda la confianza al Comité Evaluador 

para que pueda desarrollar sin presiones de ningún tipo su trabajo. Hace unos días, la Jucopo tomó protesta a las y los integrantes de dicho 

Comité conformado por María Esther Azuela Gómez, Sergio López Ayllón, Ernesto Isunza Vera, Araceli Mondragón González, Enrique 

Galván Ochoa, Evangelina Hernández Duarte y Andrés Norberto García Repper Favila. El legislador destacó que los siete perfiles merecen 

nuestro respeto y la buena voluntad de que saquen adelante este proceso selectivo de consejeros para el beneficio de México. Espero que así 
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sea y que todos seamos solidarios con la democracia en México. Aseguró que la verdadera transformación democrática significa que el pueblo 

cuente con un organismo que lo represente y garantice que el ejercicio de la democracia haga valer su voto. Mier Velazco hizo votos para que 

se elijan a los cuatro consejeros y consejeras más comprometidos con la democracia y principales defensores de los principios en materia 

electoral. La certeza, la legalidad, la imparcialidad, la equidad, la máxima transparencia, es algo que debe de tener un país que se considere 

verdaderamente democrático; alejado de cuotas y de cuates, de la voluntad solo de los dirigentes de los partidos, o que los diputados en la 

Cámara de Diputados se confabulen o lleguen a acuerdos, a negociaciones. 

 

TAMAULIPAS; SE LLEVARON A CABO ELECCIONES EXTRAORDINARIAS EN EL ESTADO PARA ELEGIR A UN INTEGRANTE DEL 

SENADO 

 

En el estado de Tamaulipas se celebraron elecciones extraordinarias para elegir a un integrante del Senado de la República, en sustitución del 

fallecido Faustino López. Compitieron para esta elección por la coalición “Va por México” (PAN-PRI-PRD), Imelda Margarita Sanmiguel; por 

la coalición “Juntos Hacemos Historia” (Morena-PT), José Ramón Gómez Leal; y del Partido Verde, Manuel Muñoz Cano. De acuerdo con el 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, se instalaron 4 mil 770 casillas en todo el territorio tamaulipeco y 

podrán sufragar 2.7 millones de personas. La consejera Carla Humphrey, hizo un llamado a los 2 millones 737 mil 311 ciudadanas y ciudadanos 

de Tamaulipas a que asistieran a votar en secreto, de manera libre y sin presiones, con la garantía de que las autoridades electorales estamos 

haciendo nuestro trabajo para que su voto cuente. El senador Faustino López y su esposa perdieron la vida en un accidente automovilístico en 

octubre del año pasado cuando se dirigían a la toma de protesta del ahora gobernador Américo Villarreal. 

 

LORENZO CÓRDOVA; ELECCIONES EXTRAORDINARIAS EN TAMAULIPAS LAS ÚLTIMAS DE SU PERIODO 

 

La Elección Extraordinaria 2023 en Tamaulipas para elegir la senaduría vacante, fue el último proceso electoral que lideran cuatro consejeros 

del Instituto Nacional Electoral (INE), entre ellos el presidente, Lorenzo Córdova Vianello, esto antes de concluir su periodo el próximo 4 de 

abril. En sesión extraordinaria con motivo de la elección en la entidad, Córdova Vianello resaltó la labor de los funcionarios del órgano electoral 

y los defendió de quienes los califican como burócratas sin capacidades probadas. Afirmó a estos trabajadores, como lo mejor del servicio público 

mexicano: Son ellas y ellos, de la mano de la ciudadanía, los que llevan en sus hombros la organización de nuestras elecciones y de los procesos 

participativos. Son ellas y ellos, quienes hoy son tratados por algunos, fácilmente prescindible, como burócratas sin capacidades probadas, 

quienes representan lo mejor del servicio público de nuestro país, expresión de la certeza y solidez del mejor patrimonio público con el que 

podemos contar para asegurarnos elecciones libres y auténticas. Lorenzo Córdova, próximamente termina su periodo en el INE, asi como los 

consejeros Ciro Murayama, José Roberto Ruiz Saldaña y la consejera Adriana Favela, a quienes agradeció ampliamente su entrega y 

dedicación durante los últimos 9 años de intensa labor en ya 331 comicios, los que, aseguró, ha tenido el privilegio de encabezar. Resaltó la 

capacidad institucional que ha desarrollado el Instituto a lo largo de estos años, tanto en los aspectos logísticos, presupuestales y de 

transparencia, cosa que dijo, no sería excepción en la presente elección de Tamaulipas. Los comicios en Tamaulipas, como siempre en cada 

proceso comicial, estarán abiertos al escrutinio y la observación de miles de personas y múltiples actores. En el plano presupuestal, la 

organización de los comicios que hoy llegan a su jornada electoral ha sido posible gracias a las economías que el INE logró y al buen manejo de 

los recursos a su disposición. Refrendamos así, de nueva cuenta, no solo la disciplina presupuestaria del Instituto, sino su compromiso irrestricto 

con la eficiencia y eficacia en el ejercicio del gasto. Córdova reiteró sus agradecimientos a los trabajadores y funcionarios por hacer que el INE 

funcione de manera correcta y con cero conflictos postelectorales. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; CONMEMORAN EL 175 ANIVERSARIO DE LAS RELACIONES DIPLOMÁTICAS ENTRE MÉXICO Y 

GUATEMALA 

 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Eduardo Ramírez Aguilar, inauguró la exposición fotográfica “El Jaguar y el Quetzal”, 

para conmemorar el 175 Aniversario de las Relaciones Diplomáticas entre México y Guatemala. Señalo que la muestra fotográfica está 

conformada por 28 fotografías de animales, paisajes y monumentos históricos. Ramírez Aguilar adelantó que hay una reforma pendiente a la 

legislación reglamentaria sobre las personas que vienen de Guatemala a territorio nacional a trabajar, de manera temporal, en las zonas 

cafetaleras de Tapachula: queremos pagarles impuestos de seguridad social a los trabajadores que vienen de Centroamérica. Destacó que este 

encuentro, sobre el jaguar y el quetzal, se organizó para reconocer nuestro hermanamiento, que ha sido de toda la vida. Nos une nuestra cultura 

prehispánica, nos une la cultura maya; el Quetzal de Guatemala, su plumaje, símbolo de autoridad con los gobernantes mexicas y aztecas; pero 

también el jaguar, que es el felino más importante que tiene Mesoamérica; símbolo de poder, de autoridad y de dualidad. El senador Ramírez 
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Aguilar señaló que le preocupan los problemas de sus paisanos chiapanecos de los 18 municipios que colindan en la frontera sur con Guatemala 

y Centroamérica. Además, aprovechó para enviar un mensaje al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, sobre las asignaturas 

que tienen pendientes en la frontera sur, sobre todo la que tiene que ver con la comercialización del ganado. La mayor parte del ganado ingresa 

por las aduanas y hemos tratado de formalizar que ese paso sea, si finalmente es un paso permanente, que se haga con todas las medidas de 

sanidad y con todos los protocolos de exportación, de importación que se hacen entre ambos países. El Ministro de Relaciones Exteriores de 

Guatemala, Mario Adolfo Búcaro Flores, destacó que el encuentro de “El Jaguar y el Quetzal”, no es más que una reafirmación a la hermandad 

profunda que el senador Eduardo Ramírez Aguilar, un gran amigo de Guatemala, ha hecho y afirmado. Asistieron al evento el embajador de 

Guatemala en México, Marco Tulio Chicas Sosa, así como los integrantes del Cabildo de San Cristóbal de las Casas, del estado de Chiapas. 

 

GABRIELA MORALES; IBD REALIZA REPORTE DE INGRESOS PÚBLICOS 

 

La Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez, relizo un reporte de ingresos públicos donde  destaca el aumento anual de 

18.7% de los ingresos petroleros del Sector Público. Por otro lado, el FMI ajustó las proyecciones de crecimiento económico mundial ubicándolo 

en 3.4% para 2022, 2.9% para 2023 y 3.1% para 2024.  Al cuarto trimestre de 2022, los ingresos presupuestarios del sector público ascendieron 

a 6 billones 595,097.6 millones de pesos, cifra mayor en 422,462.5 millones de pesos respecto de lo programado y superior en 2.5%, en términos 

reales, respecto de lo observado en el mismo período de 2021, con base en los Informes sobre la Situación Económico, las Finanzas Públicas y 

la Deuda Pública. De acuerdo con el Reporte Trimestral de los Ingresos Presupuestarios, elaborado por la investigadora Gabriela Morales 

Cisneros, los mayores ingresos públicos se obtuvieron por un incremento en los ingresos petroleros, los cuales fueron superiorespor 394,508.6 

mdp, respecto a lo planteado en la Ley de Ingresos de la Federación.  Dicho monto, apunta el documento del IBD, implica un crecimiento de 

18.7% respecto a lo observado en el mismo período del año previo, lo cual se explica por ingresos mayores a lo estimado para el Gobierno 

Federal por 269,159.9 mdp y para Petróleos Mexicanos (PEMEX) por 125,348.6 mdp. La nota del IBD refiere también que los ingresos tributarios 

mostraron un decremento anual real de 1.0% y fueron menores a lo programado en 135,756.5 millones de pesos. A su interior, destaca la 

reducción anual en la recaudación del IEPS en 72.7%; en tanto que se registró un incremento anual de 11.0% en la recaudación del ISR y de 

0.8% en el IVA. Por otro lado, destaca que el FMI ajustó las proyecciones de crecimiento económico mundial ubicándolo en 3.4% para 2022, 

2.9% para 2023 y 3.1% para 2024. Mientras que para la inflación mundial se presentan estimaciones para 2022, 2023 y 2024 de 8.8%, 6.6% y 

4.3%, respectivamente. 

 

SILVANO AUREOLES; INICIA CARAVANA “POR AMOR A MÉXICO” DESDE MICHOACÁN 

 

Silvano Aureoles Cojeno, arropado por miles de ciudadanos y militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), arrancó la Marcha 

Caravana “Por Amor a México”, cuyas causas son levantar la voz para defender la democracia, la libertad de expresión y al INE, demandar un 

alto a la persecución política y en contra del autoritarismo y el Plan B. Estuvieron presentes en esta caravana, Héctor Bautista, Ángel Ávila y 

Eloy Vázquez. El lider nacional del partido, Jesús Zambrano, mandó un mensaje de apoyo y solidaridad con el movimiento. La caravana pasará 

por varios municipios michoacanos, iniciando con Charo e Indaparapeo; además de localidades en el Estado de México a lo largo de toda la 

semana, hasta llegar a la gran concentración del próximo domingo en la CDMX. Durante el recorrido se irán realizando paradas en las plazas y 

jardines principales donde Silvano Aureoles dará un mensaje sobre la importancia de defender la democracia del país. De manera paralela se 

dio arranque a esta cruzada “Por Amor a México”, en los estados de: Sinaloa, Baja California, Guanajuato, Nuevo León, Nayarit, Querétaro, 

Puebla, Estado de México, Oaxaca, Morelos, Hidalgo, Tlaxcala, Coahuila y la Ciudad de México. 

 

MARIO DELGADO; NUEVOS CONSEJEROS ELECTORALES TENDRÁN EL DEBER MORAL DE SACAR AL INE DE LA CORRUPCION 

  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, en el marco de la elección de cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), 

aseguró que dicho proceso representa dos caminos: la oportunidad de profundizar la vida democrática en México poniendo fin a los excesos y 

las complicidades de la elite electoral o la perpetuación del viejo régimen neoliberal. Estamos frente a una gran oportunidad para la democracia 

de nuestro país, necesitamos un cambio, no podemos seguir con consejeros que sirvan más a intereses personales y partidistas, y no a los del 

pueblo; hay que aprovechar que esos que a diario se burlan de la democracia ya se van, los nuevos consejeros electorales deben ser autónomos, 

imparciales y tener el compromiso, el deber moral, de sacar al INE de la corrupcion, buscar su transformación profunda. Delgado Carrillo agregó 

que quienes lleguen al Instituto Electoral también deben ser personas íntegras, honestas e incorruptibles, con un espíritu demócrata y gran 

vocación de servicio, tales valores son necesarios para cumplir el deseo de cambio de las y los mexicanos. Confiamos en las y los diputados de 

nuestro movimiento, confiamos en que, como lo hicimos en el 2020, el proceso para la renovación de las o los consejeros será pulcro y 
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transparente, que actuarán con responsabilidad y bajo los principios de Morena. Elijan a los mejores perfiles, recuerden que en Morena no 

queremos cómplices, queremos personas comprometidas con el país. Respecto al llamado Plan B de la Reforma Electoral, el líder morenista 

señaló que, a pesar de las pataletas e impugnaciones de la oposición, en Morena se encuentran tranquilos porque es una reforma que no viola 

ningún concepto electoral y que va a lograr que tengamos mayor austeridad en las elecciones, que dejemos atrás y para siempre, esas acciones 

que tanto ensombrecieron la lucha democrática en el país, como es el robo de urnas y la manipulación o compra del voto, cosas que no se han 

podido erradicar durante años. Y si se va a la Corte, si se combate en la Corte, por supuesto que nosotros vamos a defender la legalidad y la 

constitucionalidad de esta Reforma Electoral, porque estamos aquí para velar por los intereses de la gente que está cansada de tanto despilfarro 

en política y porque estamos en tiempos de transformación. Finalmente, sobre la próxima manifestación que han anunciado sectores de 

oposición, la consideró más como un acto de propaganda contra el gobierno de la Cuarta Transformación que una movilización a favor de la 

democracia, sólo se han juntado los conservadores de siempre para la búsqueda de una bandera que quiere cuestionar los cambios profundos 

que se han realizado desde el gobierno actual. Siguen intentando confundir a la gente diciendo que buscan una mejor democracia cuando es 

otro su objetivo, por eso no tienen eco en sus convocatorias, la gente no se deja engañar. 

 

SENADORA MÓNICA FERNÁNDEZ; COMISIONES PREVÉN ELIMINAR HOY LUNES EL ARTÍCULO DE "VIDA ETERNA" A PARTIDOS  

 

La senadora Mónica Fernández Balboa, presidenta de la Comisión de Gobernación del Senado, indicó que en cualquier escenario de la 

discusión, la cláusula de vida eterna va a desaparecer. El Artículo 12 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales que buscaba 

dar vida eterna al PVEM y al PT no va más en cualquier escenario. Afirmó que hoy lunes inician los trabajos en las comisiones de Gobernación 

y de Estudios Legislativos Segunda para discutir sólo dicho artículo del Plan B de la reforma electoral que está pendiente en el Senado de la 

República. No vamos a discutir ningún Plan B, lo que llaman el Plan B electoral ya fue discutido en noviembre y por ley no puede volver a discutir 

lo mismo que ya fue votado. Lo único a lo que estamos obligados es a discutir, analizar debatir y aceptar la modificación que hizo la Cámara de 

Diputados en una segunda vuelta al Artículo 12. La senadora aclaró en la discusión del Artículo 12 hay dos escenarios; uno, es que en caso de 

qué se apruebe esta propuesta que hace la Cámara de Diputados se remita al Ejecutivo federal, pero tiene que discutirse primero en el Pleno 

del Senado y en caso de qué no lo acepte, por técnica legislativa esta modificación deberá someterse a consideración de la asamblea. Lo que 

se remitirá al Ejecutivo y que ya fue aprobado por ambas cámaras es el texto normativo a las leyes General de Procesos e Instituciones 

Electorales (con excepción del Artículo 12); Ley General de Partidos Políticos; Ley General de Medios de Impugnación en Materia Electoral; Ley 

Orgánica del Poder Judicial de la Federación; Ley General de Comunicación Social y la Ley General de Responsabilidades Administrativas. El 

Artículo 12 queda en sus términos como está ahorita sin que se le haya hecho nada y se manda el Ejecutivo nada más los artículos en los que 

sí hubo aprobación en ambas cámaras. Si nos apegamos a la técnica legislativa y hacemos el procedimiento o estos acuerdos donde de todas 

maneras se manda al Ejecutivo y este artículo 12 que contenía esa cláusula de vida eterna, desaparece, ese no va más en cualquiera de los 

escenarios. Ese párrafo no va más. El senador Damián Zepeda del PAN, manifestó que lamentablemente, y con el voto en contra de Acción 

Nacional, la reforma dañina del presidente López Obrador ya no va a ser sujeto de debate porque ya está aprobada. Señaló que el 

replanteamiento que hacen algunos consejeros del INE al Senado para que no se aprueben las reformas, no procede porque ya están aprobadas. 

Lo único que se va a debatir la semana entrante, es el Artículo 12 qué es lo que se busca es eliminar algo completamente dañino que intento 

hacer Morena qué es la transferencia de votos. 

 

SENADORAS GEOVANNA BAÑUELOS, CORA PINEDO ALONSO Y MARTHA MÁRQUEZ Y EL SENADOR JOEL PADILLA; LLAMAN A 

LEGITIMAR CONTRATOS COLECTIVOS DE TRABAJO 

 

Las senadoras Geovanna Bañuelos, Cora Pinedo Alonso y Martha Márquez y el senador Joel Padilla llamaron a la Secretaría del Trabajo y 

Previsión Social, así como a sus homólogas en las 32 entidades federativas, a acelerar los trabajos para legitimar mediante revisión los contratos 

colectivos de trabajo a fin de que se cuenten con el mayor número de ellos antes de mayo de 2023. Por medio de un punto de acuerdo presentado 

al Pleno del Senado, los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo recordaron que como parte de las reformas a la Ley Federal 

del Trabajo publicadas en el Diario Oficial de la Federación en mayo de 2019, los contratos colectivos de trabajo deben ser revisados al menos 

una vez durante los cuatro años posteriores a la entrada en vigor del decreto. La senadora Geovanna Bañuelos informó que al 21 de enero del 

presente año, solamente se han legitimado 12 mil 641 contratos colectivos, es decir, sólo el 9% de los 139 mil vigentes. Lo anterior representa 

que, a escasos meses de la entrada en vigor del Decreto, se estima que sólo 13% de los contratos colectivos serán avalados por los trabajadores; 

es decir, entre 16 mil y 18 mil. La mayoría de los Contratos Colectivos de Trabajo legitimados se concentra en las siguientes ramas industriales: 

comercio 3 mil 33; sector alimentación mil 137; sector turismo 857; automotriz y autopartes 841; manufacturas 789; prestación de servicios 574 

y química farmacéutica 360. En contraste, las industrias que menos están legitimando son la tabacalera y cinematografía. Geovanna Bañuelos 

informó que también solicitan a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social a llevar a cabo mesas de trabajo entre trabajadores y patrones, y en 

caso de ser necesario, fungir como mediadores, con el objetivo de legitimar los contratos colectivos del trabajo dando certeza a los derechos 

laborales de la clase trabajadora. Así como fortalecer la difusión en los centros laborales, espacios públicos de alta concurrencia y en los medios 
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de comunicación masiva sobre la importancia de la legitimación de los contratos colectivos de trabajo, así como los beneficios del nuevo sistema 

de justicia laboral. En el Partido del Trabajo nuestro compromiso es claro: velar por la ampliación de la protección de la salud física y mental, así 

como las condiciones de vida de las y los trabajadores, por lo que vemos con preocupación la situación que guardan los miles de contratos 

colectivos que no han sido legitimados.  

 

MARKO CORTÉS; TOMA PROTESTA A ALEJANDRA DEL MORAL COMO SU CANDIDATA A LA GUBERNATURA DEL EDOMEX 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, tomó protesta a Alejandra del Moral Vela como abanderada de Acción Nacional y de 

la coalición Va por el Estado de México, en el proceso para elegir gobernador en esta entidad, que se realizará el próximo 4 de junio. El presidente 

del PAN le entregó la constancia como candidata y un chaleco azul del partido, y le pidió tomar en cuenta el modelo de gobierno de Acción 

Nacional, uno de los mejores evaluados en todo el país, para que el gobierno del Estado de México sea uno de los mejores en la historia. No 

estarás sola para ganar, pero tampoco estarás sola para gobernar. En la toma de protesta estuvieron el presidente de la Mesa Directiva en 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, el coordinador de los diputados Jorge Romero, senadores, diputados, jefes estatales y alcaldes del 

PAN. Acción Nacional no ha fallado y no fallará con ningún compromiso con México, con la coalición Va por México y con la coalición Va por el 

Estado de México, en Acción Nacional, somos de palabra, somos de compromiso y hoy estamos aquí para decir vamos con todo, vamos a ganar 

y cuentas con nosotros Alejandra del Moral, con todo mi gobernadora del Estado de México. Hizo un llamado para que los mejores perfiles de 

la sociedad se inscriban y participen en el proceso de renovación del Instituto Nacional Electoral (INE). La abanderada de la coalición Va por 

México, Alejandra del Moral, afirmó que el ánimo que ha unido esta alianza es la reconciliación. Estamos convencidos de que somos más los 

que queremos sumar y no dividir, que somos más los que queremos salir adelante. Agradeció la construcción de esta coalición al dirigente del 

PAN, Marko Cortés, al liderazgo de Enrique Vargas y a cada uno de los panistas en los 125 municipios mexiquenses, a los presidentes y 

presidentas municipales, síndicas, síndicos, regidoras y regidores del blanquiazul. Necesitamos un panismo fuerte, sin titubeos, el panismo que 

ha desafiado al populismo destructor y ha defendido libertades, asi lo indico haciendo referencia de la inteligencia y visión de Manuel Gómez 

Morín y Manuel Clouthier, con el que dijo sentirse identificada. Finalmente, se comprometió a respetar y defender los valores de Acción Nacional 

y llamó a la sociedad a sumarse a esta alianza que está abierta a todas las voces. Al evento también asistieron panistas de municipios como 

Naucalpan, Atizapán, Metepec, Teoloyucan, Coacalco, Ecatepec. Entre los invitados, estuvieron las senadoras Kenia López Rabadán y Xóchitl 

Gálvez Ruiz, la presidenta municipal de Huixquilucan, Romina Contreras Carrasco, el dirigente estatal, Anuar Azar Figueroa, alcaldes y 

legisladores. 

 

TURQUIA; TERREMOTOS DEJARON A UN MILLÓN DE TURCOS VIVIENDO EN LA CALLE  

 

Yunus Seker, presidente del servicio de emergencias nacional turco AFAD, señalo que por los fuertes terremotos ocurridos en Turquia, 

aproximadamente un millón de ciudadanos turcos viven actualmente en tiendas de campaña, casas prefabricadas o alguna institución de acogida 

temporal. Se han cobrado al menos 40 mil 689 víctimas en el país. A esto se añade casi medio millón de personas que han sido evacuadas de 

las zonas afectadas por el terremoto.  Yunus Seker, indico que han evacuado a 460 mil 945 personas de las regiones afectadas y están alojando 

a 318 mil de ellas en albergues públicos y hoteles. La búsqueda de supervivientes ya ha concluido en casi toda la región, exceptuando las 

provincias de Kahramanmaras y Hatay, las más afectadas, donde aún se busca en unos 40 edificios. Prometió que en los próximos meses se 

planifica terminar el establecimiento de 100 mil casas prefabricadas en la región. Según las últimas cifras, difundidas por el Ministerio de 

Urbanismo, 20 mil edificios, que suman 71 mil viviendas u oficinas, se han derrumbado en las once provincias afectadas. 
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